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Сразу несколько моментов в 
этом прогнозе привлекают вни-
мание: 

 1. Не совсем прямым текс-
том, но ЦБ фактически признаёт, 
что война может продлиться, а 
геополитические риски и санк-
ции сохранятся до 2027 года. 

 2. Целевые ориентиры по ин-
фляции остаются на том же 
уровне, что и все последние 
годы, – 4%. Разумеется, инфля-
ция, которую мы все ощущаем на 
себе, намного выше: от 5 до 40%. 

 3. Ожидать более или менее 
устойчивого тренда на замедле-
ние темпов инфляции ЦБ пред-
лагает только к 2028-му. 

 4. Три сценария развития эко-
номики и соответствующий каж-
дому из сценариев уровень ключе-
вой ставки: позитивный сценарий 
– 12–14% ключевой ставки в 
2025-м. Негативный – 20–22%. 

 5. При неблагоприятном сце-
нарии экономика России вер-
нётся к росту лишь в 2027 году. 

 6. ЦБ предусматривает воз-
можность наступления всемир-
ного экономического кризиса, 
как в 2008 году. 

Центробанк продолжает исхо-
дить из глубоко вредных и даже 
опасных по сути своей подходов. 
Для начала нас убеждают, что 
якобы имеет место сохранение 

значительного, по мнению ЦБ, 
перегрева экономики. Действи-
тельно, признаки классического 
кризиса перепроизводства есть 
в отдельных отраслях, вроде 
строительства, где искусственное 
вздутие цен достигло абсурдных 
масштабов. Однако в большин-
стве других отраслей этого нет, и 
даже наоборот: у нас всё ещё не 
хватает продукции на продоволь-
ственном, энергетическом, авто-
мобильном, авиационном и ряде 
других рынков. В любом случае 
поднятием ставки ни одна из этих 
проблем не может быть решена. 
При этом поднятие ставки ещё 
больше затрудняет и без того 
крайне тяжёлое положение низ-
комаржинального реального 
сектора экономики. 

Вместо того, чтобы бросить 
все силы на развитие производ-
ства и снизить инфляцию за счёт 
приведения в соответствие 
спроса и предложения, ЦБ опять 
предлагает фактически приду-
шить производство в ложной на-
дежде выйти на уже давно недо-
стижимый при такой политике 
таргетированный уровень ин-
фляции в 4%. При этом главный 
проинфляционный риск – это 
именно интересы господствую-
щего класса, который исполь-
зует инфляцию как способ опо-

средованного изъятия приба-
вочной стоимости. 

На этом фоне особенно любо-
пытными выглядят предупрежде-
ния ЦБ о возможных рисках ис-
черпания средств ФНБ – то есть 
финансовый регулятор тем са-
мым признаёт, что даже их собст-
венная порочная идея склады-
вать средства в кубышку «на чёр-
ный день» вместо инвестиций в 
производство здесь и сейчас пе-
рестаёт себя оправдывать. 

Регулятор отмечает, что при 
негативном сценарии развития 
есть возможность столкнуться с 
самым настоящим мировым 
кризисом (смелости сказать 
прямо – кризисом мирового им-
периализма – у ЦБ, конечно, не 
хватает). Причём интересно, что 
в качестве одной из причин 
Центробанк отмечает разделе-
ния стран на региональные 
блоки, что только усиливает кри-
зисные явления – то есть, по 
всей видимости, подспудно го-
ворит нам, что было бы лучше 
оставаться в парадигме глоба-
лизированной экономики, под-
чинённой одному финансовому 
центру в США? Ох, не зря На-
биуллину признают одной из луч-
ших глав Центробанков в мире. 

Прогноз Центробанка следует 
рассматривать как отражение 

глубоких противоречий капита-
листической системы, которая 
продолжает формировать эконо-
мическую политику России. Для 
коммунистов уже давно оче-
видно, что сама по себе рыноч-
ная экономика не способна обес-
печить стабильное и справедли-
вое развитие. Её неразрешимые 
противоречия вызывают к жизни 
самые уродливые явления, вроде 
массового обнищания населения 
и многочисленные войны. 

Устойчивое развитие эконо-
мики возможно только при пере-
ходе к социалистической системе, 
которая устранит эксплуатацию и 
направит ресурсы на удовлетворе-

ние потребностей всего общества, 
а не привилегированного класса 
капиталистов. Без перехода к со-
циально ориентированной плано-
вой экономике, работающей в ин-
тересах трудящегося большинства, 
мы будем обречены двигаться от 
кризиса к кризису, всё ближе под-
ходя к черте самоуничтожения 
очагов цивилизации. 

Программа КПРФ призвана 
остановить это и возродить всё 
лучшее, что уже было в нашей 
стране, на новой технологиче-
ской базе.  

Депутат  
Государственной Думы  

Денис Парфёнов

С 3 по 6 сентября во Влади-
востоке прошёл очередной Вос-
точный экономический форум 
(ВЭФ). Главная тема ВЭФ в 
этом году: «Дальний Восток – 
2030. Объединим усилия, соз-
давая возможности».  

 
На мероприятие приехали почти 7000 

человек из 75 стран, включая почти два де-
сятка недружественных. Самые масштаб-
ные делегации представляли Китай, Малай-
зию и Мьянму. Так, на сессии с президен-
том России Владимиром Путиным выступил 
премьер Малайзии Анвар Ибрагим и зам-
председателя КНР Хань Чжэн. Площадку 
ВЭФ посетили и талибы, они представляли 
торгово-промышленную палату Афгани-
стана. Кроме этого, среди приглашённых 
присутствовали более 650 глав российских 
и 44 иностранных компаний. На форуме 
было много представителей малого биз-
неса, развитию которого было посвящено 
несколько сессий, в частности, одна из них 
касалась сотрудничества с Китаем. 

 «У нас много друзей, и, конечно, с друзь-
ями хочется взаимного движения туристов, 
товаров, инвестиций», – подчеркнул ми-
нистр РФ по развитию Дальнего Востока и 
Арктики Алексей Чекунков. 

Что характерно, в ходе работы форума 
было подписано 258 соглашений на сумму 
5,4 трлн рублей, а вице-премьер и полпред 
президента на Дальнем Востоке Юрий 
Трутнев назвал эти цифры рекордными. 

«Форум бьёт все рекорды. У нас 7 тыс. 
участников. В прошлом году было 6,3 тыс. Но 
ещё более важно, что у нас 75 стран (в про-
шлом году было 62 государства). Все круп-
ные развитые страны традиционно при-
езжают на Восточный экономический фо-
рум, понимая, что именно здесь можно ра-
зобраться, куда же, собственно говоря, будет 
двигаться Азиатско-Тихоокеанский регион – 
стратегический регион мира», – отметил спи-
кер. Трутнев заявил, что важнейшим итогом 
ВЭФа стали решения, принятые президен-
том Путиным. Одно из них – закрепление до 

2030 года ставки ипотеки в 2% для Дальнего 
Востока и Арктики. Очень важно и поручение 
правительству и Госдуме ускорить работу 
над законопроектом по созданию междуна-
родных территорий опережающего разви-
тия, задействовать инструменты «Дальне-
восточной концессии» для создания иннова-
ционного научно-технологического центра 
на острове Русский, определить параметры 
и масштабы сделок в рамках государст-
венно-частного партнёрства с ВЭБ.РФ. 

Также среди ключевых проектов и ини-
циатив ВЭФ отмечалось дальнейшее раз-
витие партнёрских отношений в связке 
БРИКС и ЕАЭС, укрепление Евразийской 
модели взаимодействия в рамках текущей 
поляризации международных отношений, 
укрепление тёплых связей с Монголией как 
восточным партнёром при нарастающей 
агрессии Запада. 

Глава комитета Госдумы по развитию 
Дальнего Востока и Арктики, депутат КПРФ 
Николай Харитонов привёл статистику: за 
последние три года благодаря форуму было 
привлечено инвестиций на сумму более 10 
трлн рублей. 

«Это очень хороший показатель. Дальний 
Восток уже стал центром пристального вни-

мания федеральной власти, однако многое 
ещё предстоит сделать, в том числе принять 
законы о расширении программы «арктиче-
ского гектара», о регулировании хозяй-
ственной и иной деятельности на террито-
риях вечной мерзлоты, о создании между-
народных территорий опережающего раз-
вития. Появление международных ТОР поз-
волит привлечь инвесторов и технологии из 
дружественных стран и создать благопри-
ятные условия для реализации технологич-
ных проектов с иностранными партнерами. 
Этот законопроект особенно важен для 
Амурской области, где имеется значитель-
ный потенциал для такого сотрудничества. 
Сейчас мы в комитете совместно с Минво-
стокразвития работаем над поправками к 
законопроекту в рамках его подготовки ко 
второму чтению. Проектируем достаточно 
смелые решения, с тем, чтобы режим меж-
дународных ТОР стал по-настоящему выгод-
ным и привлекательным для наших партнё-
ров», – подчеркнул депутат. 

Особым событием стало выступление 
президента РФ Владимира Путина. 

Среди его тезисов стоит отметить сле-
дующее: 

 – Основные деловые связи и торговые 

маршруты всё больше переориентируются 
на Восток и глобальный Юг; 

 – Россия определила развитие Даль-
него Востока в качестве приоритета на 
весь XXI век; 

 – Дальний Восток стал флагманом Рос-
сии в новой глобальной экономической ре-
альности; 

 – Более 5,5 трлн рублей вернулись из 
офшоров и иностранных юрисдикций в осо-
бый экономический район острова Рус-
ский; 

 – На Дальнем Востоке будет запущено 
производство гражданских беспилотников, 
сделано это в рамках повышения техноло-
гического потенциала. 

Говорил Путин и о ситуации на Украине. В 
частности, он подчеркнул, что Киев хотел за-
ставить Россию суетиться и нервничать, оста-
новить наступление в Донбассе, но ничего не 
получилось. Российские войска только уско-
рили наступательные операции, при этом в 
приграничных российских районах ситуация 
уже стабилизировалась, раскачать внутрипо-
литическую ситуацию в России не получи-
лось, общество консолидировалось. 

«Россия готова вести переговоры с Кие-
вом не на основе «эфемерных требова-
ний», а на основе тех документов, которые 
были подготовлены в Стамбуле», – заявил 
Путин. 

Отвечая на вопрос о том, кого россий-
ская сторона поддерживает на выборах в 
США, Путин подчеркнул, что это всё-таки 
выбор американского народа.  

«Я говорил, у нас фаворитом, если можно 
так сказать, был действующий президент, 
господин Байден. Его сняли из гонки, но он 
рекомендовал всем своим сторонникам 
поддержать госпожу Харрис. И мы тоже так 
сделаем, будем её поддерживать. Это, во-
первых, а во-вторых, она так выразительно 
и заразительно смеётся, что это говорит о 
том, что у неё все хорошо. Трамп, он же ввёл 
столько всяких ограничений и санкций в от-
ношении России, сколько до него ни один 
президент раньше не вводил. А если у гос-
пожи Харрис всё хорошо, то, может быть, 
она воздержится от действий подобного 
рода», – сказал президент.  

Мария Климанова  
по материалам СМИ

Тёмные пророчества Центробанка 
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